
Protokoll der BLVSS – GV vom 19.8.2020 

 

Das Rahmenprogramm der GV 2020 fand mit Bouldern in der Hebdi Halle in 

Liestal statt. 

Nach den Anstrengungen an der Wand begrüsste Patricia Birrer als 

Präsidentin die 26 Mitglieder und den gesamten Vorstand zur 39. GV des 

BLVSS. Alle Mitglieder wurden mit einem feinen «Häppliteller» verköstigt. 

 

Entschuldigt: Andrea Käch, Monika Rohner, Denise Oppliger, Urban Kessler, 
Nicole Thüler, Franz Roos 

 

Ort: Restaurant Tapeó 

Beginn der GV: 20.15 Uhr  

 

Die GV begann mit einer Schweigeminute für 3 verstorbene Mitglieder. 

Dani Dettwiler, Ehrenmitglied des BLVSS und langjähriges Vorstandsmitglied 

Sami Zweifel aktiver Teilnehmer vieler BLVSS- Anlässe und 

Michael Weiss unsere wichtigste Kontaktperson zum lvb. 

 

1. Protokoll 

Das Protokoll der 38.GV vom 20.8.19 von Daniela Bui wurde ohne Einwände 

genehmigt und verdankt. 

 

2. Jahresberichte  

Die Präsidentin Patricia Birrer las ihren Jahresbericht vor und informierte 

über die Arbeiten des vergangenen Vereinsjahres: 

 

Jahresbericht BLVSS 2019/2020 der Präsidentin 

Das vergangene Jahr war in vielerlei Hinsicht ein spezielles, ja schwieriges Jahr, das 

geprägt war durch schmerzliche Verluste und Verzichte auf einige traditionelle 

Anlässe. 

Im ersten Halbjahr erschütterten uns drei viel zu frühe Todesfälle: 

- Daniel Dettwiler, Ehrenmitglied des BLVSS, erlag Ende August seinem Krebsleiden 

- Anfang Dezember erlitt unser Berufsschulkollege Sämi Zweifel einen tödlichen 

Aortariss und 



- im Januar verstarb unser wichtigster Kontakt zum LVB, Geschäftsführer Michael 

Weiss, nach einem Spitalaufenthalt auch völlig unerwartet. 

Sie alle hinterlassen eine riesige menschliche wie auch fachliche Lücke. 

Im zweiten Halbjahr erzwang die Corona-Pandemie die Sistierung oder 

Verschiebung vieler Anlässe, die sonst auf unserer Agenda stehen: 

- Die DV der IG BL Sportverbände am 23. März 2020 wurde abgesagt und auf 

dem Korrespondenzweg durchgeführt. Erwähnenswert ist der personelle Wechsel im 

Vorstand von Jürg Chrétien, der 17 Jahre im Gremium der IG war, zu 

Sportjournalistin Andrea Neyerlin. Ausserdem verzichtet die IG als symbolisches 

Zeichen in der Coronakrise auf den diesjährigen Mitgliederbeitrag. 

- Auch der SVSS musste seine am 16. Mai in Luzern geplante DV, sowie den CH-

Schulsporttag in Chur absagen und etliche Weiterbildungskurse streichen, resp. 

verschieben. 

- Die DV des LVB am 25.3. und die monatlichen LVB-Sitzungen wurden ebenfalls 

sistiert. 

- Für zwei BLVSS-Vorstandsleute hatte und hat die Coronalage auch unerfreuliche 

Konsequenzen: Adi musste seinen 8-wöchigen Urlaub in Australien nach der Hälfte 

abbrechen und zurückkommen und Daniela hat ihren im August/September 2020 

geplanten Urlaub auf einen anderen Zeitpunkt verschieben müssen. 

Den Umständen zum Trotz konnten wir unseren Geschäften im BLVSS-Vorstand 

fast normal nachgehen. Wir trafen uns zu einer Sitzung im November und Anfang 

Januar zu einem gemütlichen Abend mit einem Apéro in der Lounge 11 und Essen 

auf der Sissacherfluh. Die Aprilsitzung führten wir mittels Telefonkonferenz durch, 

wo die letzten Details zum Info-Bulletin, Schulsport-FK im November und natürlich 

zur Organisation der GV geklärt wurden. Glücklicherweise fielen keine von uns 

organisierten Anlässe in die Lockdown-Zeit, sodass alle unsere vergangenen Events 

durchgeführt werden konnten und hoffentlich auch unsere zukünftigen stattfinden 

können. 

Ich durfte, wie jedes Jahr, den BLVSS an der Jahreskonferenz des SVSS am 27. 

November 2019 in Zürich und an der Regionalkonferenz am 13. Februar 2020 in 

Luzern vertreten. Der Austausch mit den anderen Kantonalvertreterinnen und -

vertretern, sowie die Informationen über Neuigkeiten, Projekte, Sportpolitisches 

etc. sind sehr wertvoll und ermöglichen wichtige Verbindungen im Netzwerk Sport. 

Ich fasse die aus meiner Sicht wichtigsten Punkte aus beiden Konferenzen 

zusammen: 

- Die EDK ist daran, die gymnasiale Maturität weiterzuentwickeln. Bei einer Revision 

des MAR (Maturitätsanerkennungsreglement) wäre es für den SVSS wichtig, dass 

der Sport mehr Gewicht erhält (z.B. Sport als Schwerpunktfach, EF Sport auch im 

M- und BG-Profil wählbar, Sport auch promotions-wirksam). 



- Der ZV des SVSS möchte eine neue Mitgliederkategorie einführen, um gegen die 

sinkende Zahl der Mitglieder anzugehen. Er will Mitglieder ohne 

Kantonszugehörigkeit mehr als ein Jahr behalten können (z.B. für Personen ohne 

feste Stelle, die nicht in einer Schule tätig sind oder einfach nur die politische Arbeit 

des SVSS unterstützen möchten). Ziel ist aber weiterhin, dass möglichst viele 

Mitglieder sowohl im Kantonal- als auch im Dachverband dabei sind. 

- Der SVSS möchte die Qualität des Sportunterrichts in der Primarschule verbessern 

und plant einen ein- oder anderthalbtägigen Kongress (sog. Regiokongress) in den 

Regionen, wo es noch keine vergleichbaren Angebote für Primarlehrkräfte gibt. 

Dabei soll die Zusammenarbeit mit den örtlichen PHs gesucht werden. 

Mein Schlusswort möchte ich unseren vielen treuen BLVSS-Mitgliedern widmen und 

Ihnen ein grosses Dankeschön für das entgegengebrachte Vertrauen, die 

Wertschätzung für unsere Arbeit und den regelmässigen Besuch unserer Anlässe 

aussprechen. Ihre Teilnahme und Unterstützung sind uns eine grosse Motivation 

und Befriedigung. 

Mein Dank geht selbstverständlich auch an meine Vorstandskollegin Daniela und 

meinen Kollegen Adi, Boogy und Omar für die stets freundschaftliche und 

konstruktive Zusammenarbeit. 

Ich wünsche uns allen für das kommende Vereins- und Schuljahr 20/21 viel 

Gelassenheit im Umgang mit der Corona bedingten Ungewissheit, gute Gesundheit 

und eine grosse Portion realistischen Optimismus! 

August 2020, Patricia Birrer, Präsidentin BLVSS 

 

Der Jahresbericht der technischen Leiterin Patricia Birrer wurde für die 

Mitglieder zum Durchlesen verteilt: 

 

TK-Jahresbericht 2018/2019  

 

1) GV in Basel 

Treffpunkt für den sportlichen Event und die GV des BLVSS am Dienstag, 

dem 20.8.19 war das grosse Foyer der St. Jakobshalle, in deren diversen 

Hallen zeitgleich die Badminton Weltmeisterschaften stattfanden. Um 18 

Uhr begrüsste Marco Kunz als Mitorganisator dieses Grossanlasses 21 

BLVSS-Mitglieder und gab interessante Informationen zu den 

verschiedenen Kategorien und teilnehmenden SpielerInnen. Danach 

konnten dank den vom Vorstand offerierten Tageskarten alle Spiele der 

Para WM und der Badminton-Elite bestaunt werden. 



Um 20.50 Uhr wurde im Presseraum der St. Jakobshalle der geschäftliche 

Teil in Anwesenheit von 23 Mitgliedern durch die Präsidentin Patricia 

Birrer eröffnet. Schwerpunkte der anschliessenden Diskussionen waren 

einmal mehr die Wichtigkeit der Mitgliedersuche und die kontroversen 

Meinungen zur Promotionswirksamkeit des Fachs Sport auf der Sek II-

Stufe. 

2) Klettersteig II 

Bei schönster Witterung trafen am Samstag, den 14.9.19 sieben 

vorfreudige Mitglieder und die beiden erwachsenen Kinder von Dani 

Schenk am Morgen in Engelberg ein. Philippe Peter führte die 

EinsteigerInnen in den Klettersteig Brunni an und Pascale Hafen die 

etwas Geübteren in die steile Fürenwand. Die Aussicht und der Stolz 

auch schwierige Passagen gemeistert zu haben, entschädigten dabei für 

alle Mühen. Die Fotos auf der Homepage sprechen dabei für sich! Ein 

herzliches Dankeschön an beide Leitenden für die sympathische und 

kompetente Führung.  

3) 11. BLVSS-Curling-Turnier 

Der alljährliche Termin im Spätherbst auf dem Curlingeis in Arlesheim ist 

auf der sportlichen und gesellschaftlichen Agenda des BLVSS nicht mehr 

wegzudenken. So auch am Freitagabend, den 15.11.19, wo sich sechs 

Teams zum Steine schieben und wischen trafen. Yves-Pierre und Claudia 

haben mit Hilfe unseres Mehrfachsiegers Dani den verdienten Sieg und 

damit die Ehre des Turnierberichtschreibens geholt. Alle Details sind im 

Bericht im Info 2020 nachzulesen. 

4)  Eishockeyplausch III 

18 Liebende des geschützten Körperkontakts trafen sich am 

Valentinstag, dem 14.2.20, zum freundschaftlichen Spiel Stadt gegen 

Land. Nach 2-stündigem fairem Kampf um den Puck, welcher erstmals 

auf der Kunsti Sissach stattfand, konnten die Baselbieter als Sieger vom 

Eis und sich beim gemeinsamen Abschluss im Restaurant feiern lassen.  

August 2020/ Patricia Birrer 

Der TK Bericht wird per Akklamation genehmigt! 

 

3. Kassa- und Revisorenbericht 

Der Kassa- und Revisorenbericht wurde genehmigt und verdankt. Patrick 

Bänteli und Dani Schenk haben die Rechnungen geprüft und die Kasse 

revidiert. Das Vereinsjahr endete mit einem Gewinn von 1823.65 Franken. 



  

4. Mitgliederbeiträge 2019/2020  

Die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert bei 65.- Franken. 50.- Franken 

gehen an den SVSS und 15.- Franken bleiben beim BLVSS. 

 

5. Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

6. Budget 2020/2021 

Das Budget 2020/2021 wurde genehmigt und die Arbeit von Omar verdankt. 

Für das neue Vereinsjahr wird ein Plus von 333.- Franken budgetiert. Die 

Kosten für die Homepage fallen nur alle 2 Jahre an.  

 

7. Tätigkeitsprogramm 

Patricia stellte die geplanten Events vor: 

• 7. Nov. Poly FK in Liestal mit den Themen «Spielentwicklung und 

Bewertung» mit Michi Schmutz und «Crossfit in der Schule» mit 

Tamara Blösch. Der Kurs ist ausgebucht. 

• 20. Nov. 12. Curlingturnier in Arlesheim. 

• Im März steht wieder ein Eishockeyplausch in Sissach in Planung. Das 

genaue Datum wird kurzfristig bekannt gegeben. 

• Ein Shuffleboard Turnier wird im Frühling 21 geplant und auf der 

Homepage ausgeschrieben. 

 

8. Wahlen 

Der Vorstand wurde unter der Leitung des Tagespräsidenten Dani Schenk 

per Akklamation wiedergewählt. Als Revisoren wurden Patrick Bänteli und 

Julia Freiermuth bestätigt und Dani Schenk wurde als Ersatz notiert. 

Julia rutscht für Sämi Zweifel nach. Herzlichen Dank an dieser Stelle. 

 

Omar, der seit 2001 im Vorstand mitarbeitet gibt bekannt, dass er nur noch 

1 Jahr im Vorstand dabei ist. Irina Gamper wird neu als Vertreterin der 

Sekundarstufe 1 gewählt. Als Übergangslösung wird der Vorstand für ein 

Jahr 6 Mitglieder zählen.  

 

 



9. Verschiedenes 

 

Adi Marbacher berichtet aus dem LVB: 

Es war auch im lvb ein dramatisches Jahr. Michael Weiss musste im 

Bildungsrat ersetzt werden. In der Geschäftsleitung des lvbs sind Stellen 

offen und ausgeschrieben. Wer neu für den BLVSS Ansprechperson sein wird 

ist noch nicht klar. 

7 Delegierte des BLVSS können an den 2 Versammlungen pro Jahr 

teilnehmen. Herzlichen Dank an Heinz Altwegg, Chris Rempfler, Patrick 

Bänteli, Nicole Thüler und Barbara Meyer. Neu stellt sich Vincent Hughes 

zusätzlich zur Verfügung. 

 

Die Mitgliederzahlen sind am Steigen. 2019 wurden im Januar 128 Mitglieder 

gezählt und im Januar 2020 bereits 131. Im August 2020 zählt der BLVSS 

136 Mitglieder. 

 

Irina berichtet von der Sportkommission: 

Die Untergruppe Sport Primarstufe der Sportkommission wurde mit Stefan 

Kränzle und Martin Münch neu besetzt. 

 

Cindy berichtet aus dem Sportamt: 

Die Situation in der Primarlehrerausbildung an der PH ist unbefriedigend. 

Von den Fächern Sport, Werken und Musik muss eines abgewählt werden. In 

der Praxis unterrichten dann aber Lehrpersonen trotzdem Sport und zwar 

ohne Ausbildung. Das Sportamt stellt eine Aus- und Weiterbildung auf die 

Beine mit der Kursleitung von Patrick Lehner. Das AVS wünscht für eine 

solche Ausbildung im Minimum einen Umfang einer J+S Schulsportwoche. 

Zusammen mit Yves Moshfeg verfolgen die Sportämter von BL und BS das 

primäre Ziel eine solche Abwahl zu verunmöglichen. 

 

Christoph Wechsler schaltet sich ein und fragt, ob das Sportamt dem AVS 

Hand bieten muss oder ob das nicht Aufgabe des BASPOs sei? Das Sportamt 

hat keine politische Kompetenz. Eventuell könnte auch mit dem Bfu 

zusammengearbeitet werden für die gesamte Unfallproblematik. 

Diese Abschwächung des Fachs Sport könnte mit Christian Flury der 

Fachgruppe Sport des BASPOs besprochen werden. 



Christoph Wechsler berichtet aus dem SVSS: 

Der VSMS (Vereinigung der Schweizerischen Mittelschul–Sportlehrpersonen 

[https://www.vsms-apep.ch]), ein Stufenverband des SVSS, ist politisch 

wach bei der Überarbeitung der MAR, falls am 3-Stundenobligatorium 

gerüttelt werden sollte. Ebenso wird der Antrag auf «Schwerpunktfach Sport 

& Sportwissenschaft» vertreten. 

In Zusammenarbeit mit Swiss Olympic hat der SVSS ein neues Projekt 

lanciert: Spirit of Sport@School. Nebst der Vermittlung von ethischen 

Werten, ist es das Ziel dieses Engagements, den Lehrpersonen praktische 

Hilfsmittel für den (Unterrichts-)Alltag zur Verfügung zu stellen. Dazu wurde 

ein «SportBag» kreiert, welcher u.a. konkret umsetzbare Lektionsideen oder 

Materialien für den Einsatz im jeweiligen Bereich (Unterricht, Turnier, Lager) 

enthält, was den Alltag der Lehrpersonen gleichzeitig erleichtert und 

bereichert. 

Im Aufbau ist das neue Projekt «Olympic day», welches Ideen für Sporttage 

an der Schule geben soll. 

 

Zum Thema Fernunterricht wurden rund 120 verschiedene Beiträge 

hochgeladen. Das Engagement des SVSS wurde sehr geschätzt, zumal es 

sehr schnell nach dem Lockdown aufgeschaltet wurde. 

 

Der Schweizerische Schulsporttag 2020 in Chur musste aufgrund von Covid-

19 abgesagt werden. 2021 soll er erneut in Chur stattfinden. 

 

In der Ostschweiz ist auf September 2021 ein regionaler Sportkongress 

geplant, welcher zusammen mit der PH Ostschweiz vorbereitet wird. 

 

Der SVSS mit 3500 Aktivmitgliedern sucht immer noch dringend neue 

Mitglieder. Jedes Jahr gehen ca.100 Mitglieder unter anderem durch 

Pensionierungen verloren. 

Anmeldung für den BLVSS sind auf der Homepage des lvbs zu machen.  

 

SVSS Weiterbildungen sind im Moment noch möglich und die Kurse finden 

statt. 

 

Ende der GV: 21.15 Uhr                         Für das Protokoll: Daniela Bui 

https://www.vsms-apep.ch/
https://www.svss.ch/default.asp?PROJECTID=667
https://www.svss.ch/public/018/sportinschule/03/unterrichtsbag/IdÃ©es_dâ€™utilisation_avec_le_sac_de_sport_fr.pdf
https://www.svss.ch/public/018/sportinschule/03/unterrichtsbag/IdÃ©es_dâ€™utilisation_avec_le_sac_de_sport_fr.pdf

